



PREMIO IBEROAMERICANO EN EDUCACIÓN INTERCULTURAL Y PLURILINGÜISMO

Bartomeu Melià

Nota de prensa

UN PROYECTO PARAGUAYO Y UNO BOLIVIANO SE GALARDONAN CON EL PREMIO IBEROAMERICANO 'BARTOMEU MELIÀ' EN SUS DOS CATEGORÍAS

- 22 proyectos provenientes de Argentina, Brasil, Bolivia y Paraguay formaron parte de la primera edición del premio iberoamericano.
- Un proyecto paraguayo y uno boliviano se destacan en la labor de promover la educación intercultural y el plurilingüismo en sus comunidades.
- Esta iniciativa fue impulsada por el Ministerio de Educación y Ciencias de Paraguay, la Secretaría de Políticas Lingüísticas de Paraguay y la Fundación Fe y Alegría con apoyo de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI).

Asunción, 11 de diciembre de 2023.- La primera edición del Premio Iberoamericano en Educación Intercultural y Plurilingüismo "Bartomeu Melià" ha concluido con la elección de dos proyectos destacados que promueven la educación intercultural y el plurilingüismo en la región iberoamericana.

En la categoría A, que reconoce a centros educativos formales, el proyecto paraguayo "**Mi lengua, mi orgullo, mi identidad y mi fortaleza**" fue elegido ganador. Esta iniciativa se destacó por su enfoque innovador y efectivo en la concientización, revitalización y fortalecimiento de la lengua guaraní a través de la enseñanza en los primeros grados partiendo de la preparación pedagógica de los educadores de la zona.

En la categoría B, dedicada a organizaciones de la sociedad civil y de educación no formal, el proyecto **boliviano "Incidencia en los enfoques de Intraculturalidad, Interculturalidad, Plurilingüismo y Despatriarcalización de las políticas educativas del subsistema de educación regular en la región guaraní"** recibió el triunfo. Este proyecto sobresalió por el trabajo articulado y multinivel con todos los actores de las comunidades educativas para incidir en las políticas públicas y conseguir una educación equitativa, inclusiva y de calidad.

El premio recibido por cada uno de los proyectos ganadores de la categoría A y B, fue de 3.000 dólares.



PREMIO IBEROAMERICANO EN EDUCACIÓN INTERCULTURAL Y PLURILINGÜISMO

Bartomeu Melià

Además de los ganadores, se entregaron Menciones de Honor a proyectos finalistas y a aquellas iniciativas que demostraron un compromiso excepcional con la promoción de la educación intercultural y el plurilingüismo. Asimismo, se otorgaron tres reconocimientos a proyectos de Argentina, Brasil y Paraguay por sus especiales atributos y su creatividad al momento de ejecutarlos.

Con un total de 22 postulaciones recibidas (11 en cada categoría), el premio se consolida como un referente en el impulso de acciones que fortalezcan la educación intercultural y el plurilingüismo en Iberoamérica. Este reconocimiento celebra los logros individuales de cada proyecto y destaca la importancia de colaborar para construir sociedades más inclusivas y respetuosas de la diversidad cultural y lingüística.

Todos los detalles sobre las iniciativas galardonadas están disponibles en la [web oficial el premio](#).

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, alfabetizando y proporcionando educación a 4,7 millones de estudiantes, así como formación a más de 200.000 docentes iberoamericanos.